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all’ultimo giorno porteremo avanti con 
competenza, con lungimiranza, con 
passione e nel massimo rispetto della 
legalità. Non ho remore ad affermare 
che, inevitabilmente, qualche erro-
re è stato commesso e che si poteva 
“fare” ancora di più. Ma la verità è che 
soltanto chi resta alla finestra a guar-
dare e screditare non sbaglia e, come 
in tutte e cose della vita, si può sempre 
fare di più e meglio. Animati sempre 
dalle migliori intenzioni e dall’amore 
per Fontaniva, abbiamo cercato di agire 
per il meglio e di fare il meglio possibi-
le, tenuto conto delle circostanze non 
sempre facili, politiche e non solo, e di 
un contesto di crescente crisi socio-e-
conomica. Grazie pertanto a tutti i di-
pendenti dell’Ente Comune e dell’U-
nione della Brenta; a tutti i preziosi 
colleghi amministratori e collaboratori 
che si sono succeduti negli anni; che 
hanno reso possibile con il loro lavoro il 
raggiungimento di obiettivi fondamen-
tali e a tutti coloro che ci hanno spinto 
ad andare avanti, anche nell’affrontare 
questioni spinose, in momenti delicati.
Grazie ai rappresentanti della mino-
ranza, nelle occasioni in cui sono giun-
te critiche costruttive e stimoli positivi 
e grazie a quanti ci hanno spinto ad ap-
profondire le questioni, a confrontarci 
e dialogare anche serratamente, per-
ché in questo abbiamo trovato sempre 
maggiori motivazioni ed occasioni di 

crescita, personale ed amministrativa. 
Grazie alla comunità parrocchiale e 
alla Parrocchia, a tutte le associazio-
ni di volontariato, ai comitati spon-
tanei, alla Protezione Civile, alla Pro 
Loco, a tutte le associazioni culturali, 
sportive e di promozione sociale pre-
senti sul territorio, una realtà bellis-
sima ed indispensabile. Grazie alle 
realtà scolastica dell’Istituto Com-
prensivo, al corpo insegnanti ed ai 
dirigenti susseguitisi, con cui, negli 
anni, si è instaurata una forte sintonia 
che ha prodotto ottimi frutti. Grazie a 
quanti ci hanno affiancato nel duro 
impegno per completare alcune rile-
vanti opere pubbliche, che contribu-
iscono ad incrementare il patrimonio 
ed i servizi del nostro comune. Mi ri-
ferisco ad esempio al completamento 
dei lavori di restauro di Villa Borro-
meo a S. Giorgio in Brenta, agli inter-
venti per la sicurezza sui nostri edifici 
scolastici, sulle strutture sportive e le 
importanti opere ad incremento della 
sicurezza viabilistica per gli utenti più 
deboli ed incentivazione della mobilità 
alternativa. Questo nostro mandato 
si conclude con l’avvio dei lavori per 
la realizzazione della passerella ci-
clo-pedonale sul ponte della “Bren-
ta”, un’opera seppur onerosa ma atte-
sa da decenni, uno dei nostri obiettivi 
strategici, che crediamo contribuirà 
a valorizzare la nostra comunità ed 

Trimestrale dell'Amministrazione Comunale di Fontaniva — Febbraio 2019

Trimestrale dell'Amministrazione Comunale 
di Fontaniva

Anno XXII, Numero 1
Iscrizione n. 1572 del Registro Stampa
del Tribunale di Padova del 30 Luglio 1997

Redazione: Assessorato alla Cultura
del Comune di Fontaniva
Direttore Responsabile: Renato Ganeo
Progetto Grafico e Stampa:
Tipografia Sartore - Fontaniva (PD)
N. copie: 3.100

CONTATTI
BIBLIOTECA
Tel.  049 594 9950
Fax  049 594 9955
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it

MUNICIPIO
Centralino  049 594 9900
Segretario Comunale  049 594 9906
Segreteria  049 594 9902
Fax  049 594 0040
Ufficio tecnico Fax  049 594 9940
protocollo@comune.fontaniva.pd.it
PEC: fontaniva.pd@cert.ip-veneto.net

SCUOLE ELEMENTARI
Capoluogo  049 594 1322
Fontanivetta  049 594 1777
S. Giorgio in Brenta  049 942 0133

IST. COMPRENSIVO (scuola media)
Dirigente scolastico  049 594 0324
Segreteria  049 594 2015
Fax  049 594 9301

IMPIANTI DI ILLUMINAZIONE 
PUBBLICA per segnalazione guasti
numero verde 24/24h 800-382960

APPUNTAMENTI PROMOSSI DA:
Comune di Fontaniva, Assessorati alla 
Cultura e P.I., Assessorati allo Sport e 
Servizi Sociali.

Con la collaborazione di:
Pro Loco, Ass. Combattentistiche e 
d'Arma, Parrocchia S. Maria del Rosario 
e Beato Bertrando, Ass. Fontamusic, 
Caritas, Anteas, Gruppo Missionario 
Parrocchiale, SALF Polisportiva, Podistica 
Fontanivese, Protezione Civile, Consiglio 
d'Istituto Comprensivo L.B. Alberti, Ass. 
Fontaniva per voi, A.Ge., E-VENT
www.comune.fontaniva.pd.it
www.nuovopalladio.it

Inserzioni e pubblicità: E-Vent 049 5940876

“Sesto Continente” è il titolo del film 
presentato alla Mostra cinematografica 
di Venezia del 1954, realizzato da Folco 
Quilici durante la “Spedizione Subac-
quea nel Mar Rosso” dall’estate 1952 
all’autunno 1953. Fu un grande succes-
so, ma quel film appartiene oramai alla 
storia mentre ciò di cui scrivo riguarda 
una tremenda realtà attuale, purtrop-
po poco conosciuta per cui, anche se 
qualcuno ne sa qualcosa, non fa male 
ritornarci sopra. Anche l’Antartide vie-
ne a volte chiamata Sesto Continente, 
ma quello è ghiaccio, una cosa pulita, 
qui invece si tratta solo di una immensa 
spazzatura. Gli americani l’hanno bat-
tezzata Great Pacific Garbage Patch cioè 
Grande chiazza di immondizia del Pa-
cifico o anche Pacific Trash Vortex cioè 
vortice di spazzatura del Pacifico poiché 
le correnti marine creano un vortice che 
fa girare quella enorme massa di rifiu-
ti. Le dimensioni sono da paura, 2500 
chilometri di diametro, un’estensione 
vasta quanto gli Stati Uniti, la Cina o il 
Canada, profondità di quasi 30 metri 
per un peso di 3,5 milioni di tonnella-
te. Per l’80% è composta di plastica e 
qui sta il problema, perchè mentre i ri-
fiuti biodegradabili si (lo dice il nome) 
biodegradano cioè si smaltiscono, la 
plastica invece si “fotodegrada” cioè si 
decompone per effetto della luce solare. 
Ma non si distrugge completamente, si 
disintegra fino alla dimensione minima 
dei polimeri che la compongono. Que-
ste minuscole particelle vengono man-
giate dagli animali marini come se si 
trattasse di plancton, il loro naturale nu-

Il Sesto Continente di Renato Ganèo

IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTORE

trimento, entrando dunque nella catena 
alimentare che va dai pesci, delfini, tar-
tarughe, uccelli marini e arrivando così 
fino a noi. In realtà quel “continente di 
plastica” è composto da due grandi mas-
se di rifiuti: una a sud-ovest del Giap-
pone e una a nord-ovest delle Hawaii. 
Alcuni ricercatori studiando le correnti 
marittime ne avevano ipotizzato l’esi-
stenza già nella metà degli anni ‘80, ma 
nessuno avrebbe mai immaginato che 
questo fenomeno avrebbe potuto assu-
mere tali dimensioni. La stupefacente 
e triste scoperta è attribuita a Charles 
Moore nel luglio del 1997. Famiglia di 
petrolieri, miliardario, appassionato di 
vela, Moore dopo avere partecipato ad 
una regata oceanica alle Hawaii decise 
di avventurarsi in una zona del Pacifico 
fuori dalle normali rotte. Da quelle parti 
c’è da sempre uno strano giro di corren-
ti che si muovono in senso orario risuc-
chiando la quantità sterminata di rifiuti 
e detriti che galleggiano sull’oceano e 
portandoli ad accumularsi al centro del 
vortice. Quell’enorme ammasso di im-
mondizia ha iniziato a formarsi a partire 
dagli anni ‘50, parallelamente all’uti-
lizzo sempre più diffuso della plastica 
in ogni settore ed attività, senza alcuna 
preoccupazione per il suo smaltimento. 
Il Sesto Continente è diventato con il 
passare del tempo un ecosistema vero 
e proprio, abitato da svariate forme di 
microorganismi e popolato da animali 
di varia specie, con gli effetti catastrofi-
ci che la plastica ha sulla vita di pesci, 
anfibi e uccelli marini, che muoiono 
a milioni dopo averla ingerita. Calcoli 

precisi è impossibile farne per dare una 
dimensione a quell’enorme discarica, 
ma basti pensare che ogni anno vengo-
no prodotti più di 10 miliardi di quintali 
di plastica ed è stimato che circa il 10% 
finisca in mare. Charles Moore dopo la 
scoperta del “continente di plastica” ha 
cambiato la propria vita. Ha costituito 
una fondazione ed allestito un grande 
catamarano attrezzato per la ricerca 
oceanografica. “L’obiettivo primo – ha 
dichiarato Moore – è di informare tutto 
quanto viene mano a mano scoperto al 
fine di prevenire la crescita di quella im-
mensa isola. Quanto già esistente non si 
può purtroppo più cancellare. Sarebbe 
come setacciare il deserto del Sahara. 
Occorre agire in fretta – ha soggiunto 
Moore – non tanto per cercare di rimuo-
vere la maggiore quantità di plastica 
possibile, ma soprattutto evitare di pro-
durne altra”. È quasi certamente utopia 
pensare di non produrre più plastica in 
futuro poiché la stessa è talmente entra-
ta nella nostra vita da rendere pressochè 
impossibile immaginare la sua sostitu-
zione se non nel corso di decenni, per 
sostituirla poi con che cosa? Saranno il 
tempo e la ricerca a dare semmai rispo-
sta a questo interrogativo. La plastica, o 
meglio “le” plastiche poiché la compo-
sizione varia a seconda dell’uso e della 
destinazione, sono leggere, lavabili, 
economiche ma in contrapposizione a 
questi aspetti positivi hanno il grande 
problema della lentissima degradabi-
lità. I contenitori in polietilene o in po-
livinile abbandonati nell’ambiente im-
piegano dai 100 ai 1000 anni per essere 
degradati. Si deve quindi pensare in ter-
mini di smaltimento della plastica, che 
può essere effettuato attraverso il recu-
pero o il riciclo della stessa, dalla quale 
è possibile non solo ottenere nuovi pro-
dotti, ma anche energia, calore ed elet-
tricità. Il riciclaggio meccanico prevede 
la trasformazione da materia a materia: 
la plastica non più utilizzata diventa il 
punto di partenza per nuovi prodotti. 
Questa tecnica consiste essenzialmente 
nella rilavorazione termica o meccanica 
dei rifiuti plastici. Il riciclaggio chimico 
prevede il ritorno alla materia prima di 
base attraverso la trasformazione delle 
plastiche usate in materia di base di pari 
qualità di quella vergine da utilizzare 

nuovamente nella produzione. La pla-
stica non riciclata può essere destinata 
al recupero energetico mediante il pro-
cesso di termovalorizzazione, cioè dopo 
uno specifico trattamento di selezione e 
triturazione è possibile ricavare combu-
stibili alternativi, la plastica infatti ha un 
potere calorifico paragonabile a quello 
del carbone. Risulta evidente che la pla-
stica, per essere riciclata, ha innanzitut-
to bisogno di non venire buttata, ovvero 
dispersa nell’ambiente e dunque di ve-
nire adeguatamente raccolta attraver-
so una corretta raccolta differenziata. 
Sembrerebbe facile, ma sappiamo bene 
che non lo è. Basta guardarsi intorno. Se 
ci vergognassimo e ci comportassimo di 
conseguenza le cose andrebbero molto 
meglio.

Tra qualche mese si concluderà questo 
mandato amministrativo e, nel conge-
darmi, sento il bisogno di esprimere 
tanti sinceri e sentiti ringraziamenti. 
Grazie anzitutto a Voi cittadini, per 
l’onore di avermi scelto come Sinda-
co, accordandomi una fiducia che, pur 
nella povertà dei propri limiti ed errori, 
ho cercato di ripagare con dedizione ed 
impegno. Sono stati anni intensi, ric-
chi di emozioni, duri e difficili, di forte 
crescita e sicuramente indimenticabili. 
Grazie a tutti i consiglieri che hanno 
vissuto in modo responsabile il ser-
vizio verso il proprio paese, e si sono 
sentiti parte integrante del program-
ma amministrativo che ha guidato 
le scelte amministrative in questi 5 
anni, a partire dal 2014. Ringrazio in 
particolare assessori e delegati con i 
quali ho condiviso l’impegno ammini-
strativo del Governo della nostra comu-
nità e l’attenzione al nostro territorio, e 
a tutti coloro che sono rimasti sempre 
al fianco della nostra amministrazione.
Nessun rancore per quanti hanno scel-
to, liberamente e senza imposizione al-
cuna, di percorrere altre strade durante 
questo lungo cammino. Nonostante ne 
sia stato oggetto, nessuna cattiveria o 
mancanza di rispetto da parte mia. 
Certo qualche rimpianto è normale che 
io l’abbia, tuttavia posso affermare di 
nutrire pochi rimorsi: a volte, è neces-
sario fare delle scelte forti, anche dra-
stiche, delle quali mi assumo la piena 
responsabilità. Sono orgoglioso per le 
tante importanti realizzazioni che ab-
biamo condotto per il bene della nostra 
Comunità e dell’alacre lavoro che, fino 

Una sola parola, logora, ma che brilla come 
una vecchia moneta: “Grazie!” (Pablo Neruda)

il nostro territorio, stimolando nuove 
attività ed iniziative di promozione 
economica, turistica e sportiva. Gra-
zie a quanti si sono impegnati negli 
anni, non ultima l’APS Fontaniva 
Eventi, per la nostra Fiera del Beato 
Bertrando. Un evento che, cresciuto in 
qualità ed offerta grazie a scelte corag-
giose di persone che tengono al bene 
del proprio paese, supportate da que-
sta amministrazione, conta con il 2019 
la 15° edizione. È l’evento di tutti co-
loro che credono nel valore della no-
stra comunità. Tentare di attribuire la 
paternità dello stesso a singole persone 
risulta offensivo per tutti coloro che ci 
hanno “veramente” lavorato e creduto 
sin dall’inizio. Grazie perché, con Voi 
e per Voi, credo ancora nel valore del 
servizio di pubblico amministratore 
che, a mio modo di vedere, è fatto di 
alti ideali ed azione responsabile, sul-
la rotta per il bene comune, disinteres-
sato! È a questo modo di “fare” e vivere 
la Politica che continuerò ancora a ga-
rantire il mio supporto, al servizio della 
nostra comunità, a cui auguro di avere 
sempre il miglior governo e la migliore 
classe amministrativa possibile. Grazie 
anche al direttore responsabile di Fon-
sviva dott. cav. Renato Ganeo che per 
amicizia e stima nella nostra ammini-
strazione da due lustri ha donato la sua 
firma al bollettino comunale e grazie al 
consigliere cav. prof. Ernesto Spessato 
redattore del bollettino (da 15 anni).

Un caro saluto
Lorenzo Piotto - Sindaco di Fontaniva

Sarà distribuito domenica
3 marzo di fronte al duomo.
Il ricavato sarà devoluto
a favore della Parrocchia
a sostegno delle persone bisognose.

IL DOLCE DEL BEATO 

IL PROGRAMMA DETTAGLIATO SI TROVA NELLA BROCHURE PUBBLICITARIA DELLA FIERA

ore 10.30 INAUGURAZIONE UFFICIALE della Fiera.
Tradizionale sfilata con la presenza delle Autorità. Tutta la cittadi-
nanza è invitata.
BRENTAWAVE con DJ musica Live 
Serata danzante con l’orchestra spettacolo SORRISO
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2
SABATO

4

DOMENICA

7
GIOVEDÌ
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10
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TUTTE 
LE SERE

DALLE 19

RICCO 
BANCONE  

GASTRONOMICO  

GRANDIOSO
SPAZIO

COPERTO
RISCALDATO

AREA
BALLO

DEDICATA

AREA
STAND NEL
PALAFIERA

AREA
GIOVANI

BRENTAWAVE
1-2-3 MARZO

PESCA DI
BENEFICENZA
DEL GRUPPO
MISSIONARIO

18.00 apertura Stand Espositori
18.30 Si rinnova la tradizione del “BATIMARSO”
19.30 CENA DELLE ASSOCIAZIONI
21.00 Serata danzante con orchestra spettacolo OMAR LAMBERTINI

15.00 apertura Stand Espositori
19.00 apertura Bancone Gastronomico
21.00 Serata danzante con orchestra spettacolo RENZA GLAMOUR

9.00 Presenza degli AMBULANTI E BANCARELLE per le Vie del Paese
9.30 Apertura Stand Espositori e COLAZIONE presso il Bar EVENTI
10.30 SANTA MESSA all’interno del Palafiera. 
Seguirà INAUGURAZIONE UFFICIALE dell’Expo Fieristica con la presenza della 
Autorità, Associazioni di Categoria e Associazioni del Territorio, con sfilata 
del Gruppo Bandistico e Majorettes. TUTTA LA CITTADINANZA E' INVITATA!
12.00 apertura Bancone Gastronomico fino a sera.
15.00 FESTA IN MASCHERA, per bambini e adulti, con intrattenimento e la-
boratori creativi.  Divertimento garantito!
21.00 BALLO IN MASCHERA con l’orchestra spettacolo MARCO E I NIAGARA

18.00 apertura Stand Espositori
19.00 CENA DELLO SPORTIVO – con la partecipazione del Calcio 
Fontanivese –S.G. e amatori
21.00 Serata danzante a 360° con la scuola di ballo “BALLAORA”

18.00 apertura Stand Espositori
21.00 Serata danzante con l’orchestra spettacolo MARCO E IL CLAN
24.00 GRANDI SORPRESE IN PISTA

18.00 apertura Stand Espositori
19.00 FAMIGLIE INSIEME con cena e intrattenimento presso “AREA GIOVANI”
21.00 Serata danzante con l’orchestra spettacolo RENATO E GLI AMICI

9.00 Presenza degli AMBULANTI E MERCATINO DEGLI HOBBISTY
9.30 apertura Stand Espositori e COLAZIONE presso il Bar EVENTI
10.30 INAUGURAZIONE dell’Esposizione Bovina e Avicola con mezzi agricoli 
presso Area Verde zona Fiera con le Autorità, Associazioni di Categoria e 
Associazioni del Territorio, con presenza del Gruppo Bandistico.
TUTTA LA CITTADINANZA E' INVITATA!
12.00 apertura Bancone Gastronomico fino a sera
16.00 MISS FONTANIVA EVENTI selezione MISS CITTA MURATA 2019.
21.00 Serata danzante con l’orchestra spettacolo I SABIA
A FINE FESTEGGIAMENTI PASTASCIUTTA OFFERTA A TUTTI!

DEL BEATO BERTRANDO DI FONTANIVA
15° EXPO’ FIERISTICA 

Comune
di Fontaniva

Regione
Veneto

Provincia
di Padova

 p
at

ro
ci

ni
o 

e 
co

nt
ri

bu
to

pa
tr

oc
in

io
 

in
 co

lla
bo

ra
zi

on
e

Il Comune di Fontaniva, l’Assessorato alla Fiera, APS Fontaniva Eventi organizzano:

Unione
dei Comuni

Communicating
Service

Dal 01 al 03 e dal 07 al 10 MARZO 2019
Presso Area fiera dietro il municipio – ampi parcheggi
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La calce che fa strada

II

Lavori PubbliciFebbraio 2019

È stata approvata definitivamente con il crite-
rio dell’offerta economicamente più vantaggio-
sa determinata sulla base del miglior rapporto 
qualità/prezzo ai sensi dell’art. 95, comma 3, 
lett. b) del D.lgs. 50/2016 e secondo le Linee 
Guida n. 1 recanti “Indirizzi generali sull’affi-
damento dei servizi attinenti all’architettura e 
all’ingegneria” di cui alla Delibera ANAC n. 973 
del 14.09.2016, Pubblicata sulla G.U. n. 228 del 
29.09.2016, la procedura aperta per l’affida-
mento dell’incarico di progettazione esecu-
tiva, coordinamento della sicurezza in fase di 
progettazione ed esecuzione, direzione lavori 
e contabilità dell’intervento in oggetto dell’o-
pera pubblica “PERCORSO CICLOPEDONA-
LE CON PASSERELLA IN AFFIANCAMENTO 
AL PONTE ESISTENTE SUL FIUME BRENTA 
LUNGO LA SS N. 53 POSTUMIA NEL COMU-
NE DI FONTANIVA (PD) al costituendo rag-
gruppamento temporaneo di professionisti tra:
• T&D Ingegneri Associati con sede in Via Linz 
n.93 – Trento;
• Cavallin Associati Studio di Architettura e Ur-
banistica Arch, Roberto Cavallin & Arch. Rena-
to Cavallin con sede in Via Beato Crescenzio 
n.12/1 a Camposampiero (PD);
• STUDI Associato Agriplan di Gazzin Giuseppe 
e Gazzin Graziano con sede in Via Poerio n.2 a 
Padova;
• Ing. Daniele Bertagnolli con sede in Via Aereo-
porto n.15 a Trento;
che ha ottenuto un punteggio pari a 98.00 punti 
a cui corrisponde un ribasso offerto sui tempi di 
progettazione del 20%;
Vista la determina n. 328, Reg. Gen. n. 366 del 
28.12.2018 del Responsabile dell’U.O. Lavori 
Pubblici, Manutenzione dell’Unione dei Co-
muni della Brenta con la quale si prendeva atto 
dell’aggiudicazione della gara al suddetto rag-
gruppamento temporaneo di professionisti;
Vista la delibera di Giunta dell’UNIONE DEI 

COMUNI DELLA BRENTA del 21.01.2019 con 
la quale veniva approvato il Progetto Definitivo 
dell’opera, il cui importo complessivo risulta di 
€.3.040.000,00;
Per la redazione del Progetto Esecutivo di 
cui alla presente procedura di gara e visto che 
nell’offerta presentata codesto raggruppamento 
ha proposto una riduzione dei tempi di proget-
tazione dai 30 gg. consecutivi previsti a 24 gg. 
consecutivi, si è comunicato, ai sensi dell’art. 5 
dello schema di convenzione allegato al bando 
di gara, l’ Ordine di avvio della fase di Proget-
tazione Esecutiva dell’opera pubblica “PER-
CORSO CICLOPEDONALE CON PASSERELLA 
IN AFFIANCAMENTO AL PONTE ESISTENTE 
SUL FIUME BRENTA LUNGO LA SS N. 53 PO-
STUMIA NEL COMUNE DI FONTANIVA (PD), 
a far data dal giorno successivo la ricezione della 
presente.
Alla progettazione in questione dell’opera pub-
blica in oggetto è stato attribuito il codice iden-
tificativo gara (CIG) n. 76386605A4 ed il Codice 
Unico di progetto di Investimento Pubblico CUP 
n. B51B16000390004;
Ai sensi dell’art. 10 della vigente convenzione 
il professionista incaricato dovrà essere muni-
to di polizza fideiussoria per la copertura dei 
rischi derivanti dallo svolgimento dell’incarico 
affidato. Tutto è dunque preparato e in ordine 
perché nei prossimi due mesi si possa proce-
dere all’appalto dei lavori di questo tanto atteso 
intervento /investimento pubblico che ha molti 
risvolti ed effetti importanti per la popolazione 
e il territorio di pertinenza per quanto riguarda 
l’efficienza viabilistica, la sicurezza degli utenti 
deboli della strada, la connessione infrastrut-
turale delle piste ciclabili esistenti (specie con 
quella meravigliosa pista provinciale a ridosso 
della riva dx del Brenta) e infine la valorizzazio-
ne turistica sportiva culturale paesaggistica del 
nostro territorio.

Nr. Abitanti al 31.12.2018: 8.011
(Erano 8.246 al 31.12.2014; 8.170 al 31.12.2015;
8.087 al 31.12.2016; 8.061 al 31.12.2017)
di cui stranieri: 896 (11,18 %)

Nr. Famiglie: 3.141
Nr. Famiglie con intestatario straniero: 283

Tot. Nazionalità presenti: 39
(con un solo individuo: Algeria, Bulgaria, Rep. 
Ceca, Colombia, Eritrea, Germania, Honduras, 
Iraq, Fed. Russa, Sira, Svezia, Svizzera, Tunisia).
Nazionalità più numerose: Romania con 416 in-
dividui; Albania 98; Marocco 75; Burkina Faso 
71, Moldova 53, R.P. Cinese 47, Ghana 21

Nati nel corso del 2018: 60
Morti: 72
Matrimoni registrati: 20.

I 20 cognomi più frequenti di Fontaniva
Cognome Ricorrenza
SIMIONI 172

LAGO 166
SECURO 125

CERCHIARO 88
CAMPAGNOLO 80

SGARBOSSA 78
BIROLLO 71
SCALCO 71
BAGGIO 66

CAMPAGNARO 62
DE POLI 58
MANFIO 58

PASINATO 56
PIOTTO 54
BERTON 53

PETTENUZZO 53
BIZZOTTO 51

PANDIN 50
PAVAN 50

BISSON 49

ALCUNE INFORMAZIONI STATISTICHE SUL NOSTRO PAESE

La passerella ciclopedonale sul ponte sul Brenta
è pronta per il via realizzativo!

Proseguono come da previsione i lavori di 
realizzazione di un nuovo impianto sportivo 
in località Casoni per il gioco del calcio a 5 e 
fabbricato polifunzionale.
L’importo generale di lavori per il campo di 
Calciotto a Casoni, cui si aggiungono spazi per 
i servizi agli utenti e un locale per incontri civici 
ammonta a euro 522.000,00, di cui 331.000 circa 
per lavori a base d’asta. I lavori sono stati appal-
tati al raggruppamento temporaneo:
• Bezzegato Antonio S.r.l. (C.F. 04066350283) 

Via G. Leopardi n. 1 – Camposampiero (PD)
• Idronica S.n.c. di Ferro Thomas e Calzavara 
Dennis (C.F. 04593120284) – Via Malcanton n. 
1/A – Massanzago, (PD).
• I lavori affidati stanno andando avanti secon-
do il programma definito tra amministrazione 
comunale Direttore dei lavori e il raggruppa-
mento di imprese vincitrici della gara di ap-
palto. Dopo tanti anni di attesa, anche questo 
obiettivo sta per essere raggiunto a beneficio 
dei giovani e della popolazione della località.

Nuovo impianto sportivo in località Casoni



info@nicolinisrl.eu

REALIZZA IL TUO MICROCLIMA IDEALE
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Si elencano di seguito alcuni degli interventi che 
si sono conclusi in questi ultimi mesi:
- Mesi estivi lavori di sfalcio erba su tutte le aree 

comunali;
- Movimentazione materiali su sale interne e si-

stemazione aree esterne villa Borromeo subito 
dopo ristrutturazione;

- Mese di dicembre: Gestione di tutte le attività 
inerenti al Natale in particolare attività di in-
stallazione alberelli, luminarie e presepe nelle 
piazze di Fontaniva;

- Servizio di recupero immondizia e da cestini 
installati su varie vie e piazze del territorio co-
munale;

- Sistemazione di diversi segnali verticali divelti 
su varie vie;

- Manutenzione strade bianche e buche su asfal-
to in tutto il territorio comunale;

- Sostituzione di una arrampicata su giochetto in 
q.re via della Resistenza;

- Ritirato casette Natalizie su piazza principale di 
Fontaniva;

- Installato striscioni per fiera su aiuola via Vitto-
rio Veneto;

- Controllo periodico di sicurezza su sottopasso 
via Unità d’Italia per verifica di ghiaccio;

- Passaggio con spargimento di sale antigelo su 
vari marciapiedi varie vie e piazze;

- Disinstallazione luminarie varie vie e piazze 
dopo gli eventi Natalizi;

- Manutenzione aiuole via Martiri delle Foibe;

Si elencano di seguito gli interventi in corso d’o-
pera: - Continua manutenzione ordinaria delle 
strade bianche e buche asfalto su varie vie; - Ser-
vizio di spazzamento neve e spargimento di sab-
bia e sale attivo dal 31.11.2018 al 31.03.2019.

Continua la costante raccolta di rifiuti abbando-
nati per garantire il decoro del territorio comuna-
le; si richiede la collaborazione della cittadinanza 
tutta per segnalare ogni situazione anomala rile-
vata. Sono garantite in modo continuo e su tutto 
il territorio le manutenzioni ordinarie varie quali 
ad esempio piccole riparazioni presso pubblici 
edifici e manutenzioni strade con il ripristino di 
buche ed avvallamenti.
Si comunica che a partire dal 01 Agosto 2013 è 
cambiata la gestione degli impianti di illumina-
zione pubblica e semaforici a Fontaniva a seguito 
all’adesione alla Convenzione CONSIP. Per i citta-
dini è a disposizione il numero verde 800-382960, 
attivo 24 ore su 24 per segnalare guasti o disservizi 
negli impianti presenti nel territorio comunale.

Un’intelligente solu-
zione, frutto di positiva 
convergenza di interessi 
tra pubblico e priva-
to, ha portato ad una 
gradita novità architet-
tonica-viabilistica sui 
prospetti degli immobili 
affacciati sul lato nord 
di via Roma, tra la sede 
del Municipio e l’angolo 

dell’incrocio con via Maglio. Mercoledì 7 febbraio 
é stato aperto l’ultimo diaframma del prospetto 
di un immobile in ristrutturazione che consente 
di usufruire dei portici ricavati dall’arretramento 
della facciata. L’apertura dei portici apre un ine-
dito passaggio per un percorso complessivo al 
coperto di circa 70 metri e in completa sicurezza 
al servizio dei clienti degli esercizi commercia-
li ubicati negli edifici prospicienti via Roma e in 
generale dei cittadini che transitano a piedi sulla 
trafficatissima via Roma.

RESTYLING CON PORTICI NUOVI SU VIA ROMA

MANUTENZIONI DEGLI ULTIMI MESI

Come noto a tutti i cittadini, Villa Borromeo, di 
proprietà della signora Cecilia Fantoni, nel 1998 
è stata ceduta in diritto di superficie per 99 anni 
al Comune di Fontaniva, con l’impegno di essere 
restaurata e adibita a uso pubblico. Il Comune di 
Fontaniva l’ha restaurata con l’intento principale 
di ospitare il Museo agricolo della cultura conta-
dina e della Brenta, conservando ed esponendo 
i reperti già costituenti il Museo Storico Agricolo 
di Fontaniva 1978-2004. Il museo era stato creato 
da un gruppo di amici tra cui Sante Meneghini, 
Bruno Baggio, Ugo Silvello, Dino Securo, Scalco 
Giorgio, Battocchio Claudio e Mariano, Stocco 
Ruggero, Lago Antonio, Securo Ennio, Renata 
Porcellato Alessandro Barin, Lino Pegoraro, Giu-
sy Scalco, Tiziana Faverin ed altri con lo scopo di 
preservare gli attrezzi necessari al lavoro nei cam-
pi, alle arti e mestieri nonché alla vita quotidiana 
del novecento. Gli oggetti ed attrezzi sono frutto 
di donazioni dei fontanivesi con impegno mora-
le di essere esposti nel nuovo museo. Successi-
vamente altre donazioni hanno incrementato il 
patrimonio espositivo-etnografico disponibile. 
Ovviamente l’impegno maggiore della pubbli-
ca amministrazione è stato assorbito dagli oneri 
di restauro edilizio e strutturale della Villa del 
primo Cinquecento, quantificato in oltre tre mi-
lioni di euro di cui circa la metà è stato reperito 
da un contributo di fondi dell’Unione Europea. 
Purtroppo il secondo stralcio dei lavori ha subi-
to gli effetti dilatori della scissione contrattuale 
che il comune ha dovuto attuare nei confronti 
della ditta assegnataria dell’appalto, il che ha 
molto dilatato le conclusioni dei lavori. Dalla fine 
dei lavori (giugno 2018), in seguito alla riunione 
pubblica presso il Centro Nicolini del 4 luglio si 
sono presentati alcuni volontari che, coordina-
ti da un consigliere comunale delegato, hanno 
avviato le necessarie attività di pulizia, sistema-
zione, catalogazione e selezione di tutti i reperti 

che potranno trovare posto nella nuova sede. Si 
presume che tra pochi mesi il Museo potrà essere 
aperto al pubblico. Resta problematica la forma 
di gestione del complesso. Le ipotesi possibili 
non sono molte: potrebbe essere affidato ad una 
associazione culturale, ad una impresa esperta di 
gestione e animazione di beni culturali, a privati 
interessati a promuovere eventi di natura diversa 
in villa, pur sempre compatibili con la tipologia 
del monumento vincolato ad uso pubblico in 
quanto bene culturale dalla competente Soprin-
tendenza. L’amministrazione comunale ha isti-
tuito da tempo una Commissione Borromeo, che 
ha seguito i lavori di restauro e ha approfondito 
i vari aspetti della problematica museale e delle 
possibili forme di gestione, redigendo una bozza 
di regolamento d’uso che sarà compito del Co-
mune definire e approvare dando quindi seguito 
all’affidamento tramite apposito avviso e bando 
di evidenza pubblica. Negli ultimi mesi è sorto un 
gruppo spontaneo di “Amici di Villa Borromeo” 
che ha proposto alla commissione comunale e 
poi realizzato una consultazione pubblica per 
l’individuazione di un logo identitario per la vil-
la-Museo, favorendo l’individuazione e il lavoro 
di nuovi volontari e suggerendo varie iniziative 
e attività di comunicazione necessarie alla pro-
mozione della villa e delle sue attrattive storiche 
artistiche e culturali. Nella Villa Borromeo restau-
rata troverà collocazione naturale anche l’Archi-
vio documentale della famiglia Borromeo, salvato 
dal degrado alcuni anni fa dall’assessorato alla 
cultura comunale e donato al Comune dalla si-
gnora Cecilia Fantoni. Il Comune cerca volontari 
e collaboratori che possano contribuire a questa 
iniziativa di cui il Museo della cultura contadina e 
del territorio della Brenta costituirà il nucleo d’in-
teresse principale di villa Borromeo, cui si aggiun-
geranno gli utilizzi per scopi associativi e culturali 
del complesso monumentale.

In dirittura d’arrivo il museo della cultura contadina 
e del territorio del Brenta in Villa Borromeo

PRIMA DOPO
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“La nostra gloria più grande non sta nel non 
cadere mai, ma nel risollevarci ogni volta che 
cadiamo”(Nelson Mandela)

La scorsa edizione di questa manifestazione, 
così importante per il nostro paese, non ha for-
se raggiunto i risultati che ci saremmo aspettati, 
ma quest’anno ci riproviamo con ancor mag-
gior entusiasmo affinché gli sforzi di tutti coloro 
che tanto si impegnano nella sua realizzazione 
trovino un riscontro positivo. Noi non vogliamo 
demordere e cercheremo di tradurre le nostre 
fatiche in un’occasione di crescita per Fonta-
niva.
Il programma dell’EXPÒ 2019 si presenta ricco 
di iniziative, attrazioni e novità di vario genere 
e per ogni età.
Per avere tutte le informazioni relative agli 
eventi organizzati anche dalle altre Associa-
zioni comunali vi invitiamo a consultare la 
brochure pubblicitaria nella quale troverete la 
descrizione dettagliata giorno per giorno. Ri-
cordiamo solamente che quest’anno si rinno-
va la Tradizione del “Batimarso” e abbiamo 
pensato di dedicare la prima domenica intera-
mente alla Festa di Carnevale e di chiudere in 
Bellezza con Miss Fontaniva Eventi selezioni 

15° EXPÒ FIERISTICA DEL BEATO BERTRANDO
UNA NUOVA SFIDA

per Miss Città Murata 2019. Le attività sportive 
assumono un ruolo importante nel pieno della 
Settimana dello Sport indetta dalla Regione 
Veneto per le scuole primarie e secondarie, 
dove anniversari e incontri conviviali faranno 
da cornice ai diversi eventi.
Ricordiamo che la nostra è una piccola e giova-
ne “associazione di promozione sociale” che in-
veste tempo, risorse e buona volontà e crede nel 
suo operato e in quello di tutti i volontari che 
sanno percepire il valore intrinseco di questa 
manifestazione.
Mettersi in gioco e assumersi le proprie respon-
sabilità non è facile, ma per chi confida che 
l’impegno e la perseveranza portano sempre 
buoni frutti le porte sono spalancate. Chiun-
que volesse aiutarci nel nostro progetto per 
Fontaniva e crede nei nostri ideali può affian-
carci, saremo lieti di accogliervi nel gruppo.
Non ci resta che invitarvi tutti alla 15° Expo Fie-
ristica del Beato Bertrando... siate curiosi di 
scoprire cosa vi abbiamo riservato e ricordatevi 
che l’importante è non mollare Mai!

Arrivederci al 1 Marzo: tutti all’Expò...
Marco Spiga per APS Fontaniva Eventi



www.agenziaonoranzefunebrimilani-fontaniva.com
Milani s.a.s. - via Maglio 55, 35014 Fontaniva (PD)

Tel. 049 5940447

Laudato si’, mi’ Signore, per sor’aqua, la quale è multo utile et humile et pretiosa et casta.
San Francesco d’Assisi
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Cittadella Patronato Pio X 17 nov. 2018
Seconda parte
Quale futuro per l’acqua pubblica nel nostro 
territorio?

Sono trascorsi ormai 7 anni dal referendum 
sull’acqua pubblica del 2011, dove noi cittadini 
abbiamo deciso che la gestione dei servizi idrici 
deve rimanere fuori da logiche di mercato e di 
distribuzione dell’eventuale utile ai soci.
L’acqua è un bene prezioso e un diritto universale 
riconosciuto da istituzioni a livello europeo ed 
internazionale, e come tale deve essere gestito 
tenendo conto della sua disponibilità, dei con-
sumi crescenti, dei cambiamenti climatici, delle 
fonti di inquinamento, etc.
Che cosa garantisce un reale controllo pubblico 
del servizio idrico integrato, quando non è di-
rettamente gestito da un ente locale? La legisla-
zione attuale definisce come società cosiddette 
in-house quelle società di proprietà pubblica in 
cui le decisioni significative e gli obiettivi sono 
definiti dagli stessi enti locali proprietari - i co-
muni - mentre gli organi di amministrazione si 
limitano a pianificare ed applicare le scelte ope-
rative per raggiungere tali obiettivi.
I comuni proprietari della società in-house eser-
citano su di essa un controllo stringente detto 
controllo analogo, al pari del controllo esercitato 
sui propri servizi comunali. Tale controllo ana-
logo viene realizzato attraverso l’assemblea dei 
sindaci (in qualità di rappresentanti dei comuni 
soci).
La normativa impone requisiti ben precisi per 
la costituzione e il mantenimento dello status di 
in-house, tra cui:
• la società deve lavorare nel territorio esclusi-
vamente per servizi di competenza dei comuni 
e almeno l’80% del fatturato deve derivare dall’e-
rogazione di questi servizi
• la società non viene scelta per gara ma per affi-
damento diretto
• la società deve essere soggetta ad atti di indiriz-
zo, atti di interdizione e verifiche sulla gestione da 
parte dei comuni soci
A vigilare sul rispetto di tali requisiti interviene 
anche l’ANAC (Autorità Nazionale Anti Corru-
zione).
Nel nostro territorio il servizio idrico integrato è 
gestito da Etra SPA, una società in-house parteci-
pata dai comuni che è però una multiutility, ov-
vero gestisce la raccolta e smaltimento dei rifiuti 
oltre al servizio idrico. Ma Etra rispecchia davve-
ro i requisiti di società in-house? Sì Etra ha tutte 
queste caratteristiche della Società in house con 
il problema però che i sindaci esercitano molto 
poco il controllo analogo sulla Società, ma dele-
gano agli Organi societari questa gestione.
Molto spesso si ha la sensazione che i nostri 
sindaci - detentori del controllo analogo - subi-

scano passivamente le scelte strategiche della 
società, in base a logiche diverse dal fine ultimo 
che dovrebbe essere la tutela di un bene prezio-
so come l’acqua.
Inoltre, non condividiamo la decisione della 
maggioranza dei comuni soci di spartirsi gli utili 
della società, i quali dovrebbero essere investiti 
maggiormente per migliorare il servizio e le reti 
di distribuzione. Anche in fatto di trasparenza, 
è spiacevole che la cittadinanza venga a cono-
scenza di scelte strategiche della società attra-
verso articoli di giornale, quando dovrebbero es-
sere i nostri sindaci ad informare e coinvolgerci 
nei processi decisionali.
Per troppo tempo noi cittadini siamo rimasti 
a guardare, ma dobbiamo sollecitare i nostri 
sindaci sul tema, chiedendo un confronto per 
un maggior coinvolgimento democratico, una 
maggior trasparenza sulla gestione e la qualità 
dell’acqua e - qualsiasi sia lo scenario che si pre-
senterà - il mantenimento del controllo analogo 
diretto sul servizio idrico.
Che cosa si prospetta per il futuro di Etra? In base 
alle informazioni reperibili dal piano industriale 
del 2016 e da indiscrezioni trapelate sui mezzi di 
informazione, sappiamo che sono in fase di va-
lutazione delle fusioni societarie con altre società 
- una di queste è AVA (Alto Vicentino Ambiente, 
gestore del servizio rifiuti proprietaria dell’ince-
neritore di Schio). Questi scenari prevedono la 
creazione di una holding che potrebbe mettere 
a rischio il mantenimento dell’in-house e quindi 
del controllo diretto dei sindaci sui servizi idrici 
e di smaltimento dei rifiuti.
Le fusioni societarie prospettate, sembrano an-
dare nella direzione della creazione di multiuti-
lity di grandi dimensioni, svincolate dai requisiti 
dell’in-house, con una grande competitività e in 
grado di generare forte redditività, oltre che la 
possibilità di vendere le proprie quote azionarie 
ad altre società o a privati (più grande è la so-
cietà e il suo capitale, più valgono le quote). Ma 
quindi ad alcuni nostri sindaci interessa fare uti-
le piuttosto che tutelare un diritto, che è l’accesso 
all’acqua?
Perdere il controllo analogo diretto su un servi-
zio così importante come il servizio idrico, è un 
rischio che non ci possiamo permettere di corre-
re, per nessun motivo.
Per troppo tempo noi cittadini siamo rimasti 
a guardare, ma dobbiamo sollecitare i nostri 
sindaci sul tema, chiedendo un confronto e - 
qualsiasi sia lo scenario che si presenterà - il 
mantenimento del controllo analogo diretto sul 
servizio idrico. Chiediamo che i Sindaci più sen-
sibili all’ambiente e più legati al territorio faccia-
no la loro parte.
Franco Sarto per i Comitati: Nuova Città Aper-
ta, Acqua Brenta, Gruppo Ambiente di Carmi-
gnano, Giù le mani dal Brenta.

ma resta da raggiungere l’obiettivo dell’80% 
nella raccolta differenziata...
Si può fare un primo bilancio dell’annata scorsa 
relativamente all’andamento della raccolta dei 
rifiuti operata da ETRA SPA per conto del comu-
ne di Fontaniva. Ecco alcuni dati significativi:
1. La raccolta ingombranti porta a porta nel 

2007 ha registrato 73 prese door to door, per 
un costo pari a 2600 euro circa, inserito nel 
piano finanziario generale annuale. Si con-
ferma che la prima raccolta a casa è gratuita 
per gli utenti.

2. Gli accessi al centro ecologico sono stazio-
nari, ma non omogeneamente distribuiti e 
utilizzati, per cui Etra Spa chiede di ridurre 
ragionevolmente gli orari di apertura.

3. la raccolta differenziata ha registrato buoni 
incrementi nel tempo: 2014 63%; 2015 63%; 
2016 64,2%; 2017 70,9%; 2018 74,1%. Va ri-
cordato che la raccolta differenziata con il 
contenitore di circa 100 litri è partita nell’ot-
tobre 2016. L’obiettivo dell’80 % dunque non 
è ancora stato raggiunto nel nostro Comune 
ma è sicuramente a nostra portata. Attual-
mente i passaggi per le raccolte del secco i 
primi 14 sono compresi nel canone (quelli 
supplementari vengono pagati in aggiunta) 
per le famiglie con tre persone, tale frequenza 
potrebbe essere ritoccata, visto che la media 

del Bacino Pd 1 si attesta su n. 9 passaggi ri-
compresi nel canone... Sarà ovviamente cura 
di Etra e del Comune favorire un’ ampia in-
formazione preventiva sulle modifiche utili 
e accettabili prima di introdurre nuovi stan-
dard di raccolta.

4. Le pulizie dell’area del Brenta sono previste e 
contabilizzate – incidono negativamente per 
circa l’1% sulla percentuale della raccolta in-
differenziata del secco - per i periodi di mar-
zo-settembre; quelle ulteriori in seguito agli 
abbandoni “selvaggi” di cittadini, incivili o 
maleducati che dir si voglia, restano a carico 
dell’amministrazione comunale.

5. Il comune di Fontaniva risulta creditore di 
circa 40.000 euro dalle gestioni pregresse, per 
cui si ipotizza di impiegare una parte di que-
sto “tesoretto” per abbattere del 2% l’importo 
complessivo del servizio garantito nel Bacino 
PD 1 con ricaduta sensibile nelle bollette de-
gli utenti e il resto di metterlo a disposizione 
per l’ammodernamento (e la messa a norma 
ormai non più differibile) dell’impianto Eco- 
centro di via della Repubblica, che Etra solle-
cita da tempo di realizzare e di cui sta com-
pletando il progetto tecnico.

6. Si conferma che la tariffa pagata dagli utenti 
di Fontaniva è ferma dal 2016, l’ultimo au-
mento del 2% è stato approvato nel 2015.

DOCUMENTO CONCLUSIVO DEL CONVEGNO “TEMI 
D’ACQUA NEL PADOVANO E BASSANESE”

Buone news da Etra per la raccolta dei rifiuti...



tando con freschezza la sua traver-
sata dalla Scozia al Giappone; men-
tre lo scrittore Toio de Savorgnani 
ha intrattenuto gli ospiti con il suo 
suggestivo “Cansiglio Nostra signo-
ra”. Questa piccola rassegna ha avu-
to la sua chiusura ideale con la se-
rata del 31 maggio. All’evento finale 
hanno partecipato il duo acustico 
Sound River e l’associazione Lahar 
che ha presentato SCUSAMI, l’ulti-
ma uscita del suo Magazine; il tutto 
in collaborazione con la Pro Loco di 
Fontaniva e l’assessorato al Sociale. 
Ne è risultata una simpaticissima 
serata di musica e convivialità che, 
nonostante il tempo quanto mai 
incerto, ha mantenuto le promesse. 
Le attività svolte sono state 13 du-
rante l’anno, con notevole adesione 
sia da parte dei bambini sia da par-
te dei genitori. Non in programma, 
la mattinata dedicata ai Giochi da 
tavola in biblioteca, ha visto la par-
tecipazione di 30 bambini ed in se-
guito alla quale gruppi di bambini 
continuano a venire durante i po-
meriggi di apertura per poter fruire 
dei giochi negli spazi comunali. In 
totale 25 sono state le ore dedicate 
per l’espletamento delle attività (in 
cui non sono comprese le ore di 
progettazione), allestimento e di-
sallestimento, per un totale di 318 
presenze durante l’anno. Purtrop-

Con il 31 Dicembre 2018 si è 
concluso il terzo anno di ester-
nalizzazione del servizio bi-
bliotecario, gestito dalla Coo-
perativa N.O.I. di Carmignano 
di Brenta. L’analisi del servizio 
bibliotecario parte dall’analisi 
degli obiettivi posti a fine 2017 
che hanno trovato parziale 
aderenza nella pianificazione 
degli obiettivi ed attività svolte 
durante l’anno.

ANDAMENTO DEL SERVI-
ZIO BIBLIOTECARIO
Dai dati statistici di fine anno 
il grado di soddisfazione degli 
utenti si è dimostrato conti-
nuativo e si è tradotto nell’au-
mento statistico riportato in 
tabella.

ACQUISTO LIBRARIO:
6000 euro sono stati spesi per 
l’acquisto dei 576 libri e l’ag-
giornamento costante del-
le novità librarie, da sempre 
peculiarità della Biblioteca 
Comunale di Fontaniva, mentre 
la spesa per le riviste è stata di € 
737,00.
2260 euro sono infine stati spesi 
per gestione e manutenzione della 
biblioteca, oltre che per le attività 
culturali e la rete BiblioAPE.

2018: CONTINUA L’OPERA DI 
PROMOZIONE DELLA LETTURA:
Come per il 2017, anche il 2018 è 
trascorso all’insegna degli “eventi 
culturali”: grandi conferme sono 
state le iniziative dedicate ai più 
piccoli: riproposti a gran richiesta 
BiblioCarnevale e Halloween in 
biblioteca (in collaborazione con 
l’associazione Castoro), le Lettu-
re di Pasqua, in collaborazione 
con i volontari dell’Animazione 
Grest, i quattro incontri di giugno 
di Leggetevi Forte! realizzato gra-
zie al supporto di lettrici volonta-
rie. Riconfermati anche la storica 
Mostra-mercato del libro, giunta 
quest’anno alla XXIII edizione e la 
partecipazione alla campagna na-
zionale di promozione della lettu-
ra de Il maggio dei libri. In questo 
contesto sono stati realizzati due 
Incontri con l’autore. Al Centro NI-
COLINI Luca Sciortino ha presen-
tato il suo diario di viaggio “Oltre e 
un cielo in più. Da una parte all’al-
tra del mondo senza aereo, raccon-

po l’assenza dei volontari del 
Servizio Civile Universale ha 
rappresentato una mancanza 
importante: sono infatti venuti 
meno sia la compresenza du-
rante le attività che il suppor-
to nella pianificazione e nella 
logistica degli eventi, e a farne 
“le spese” sono purtroppo sta-
te le Letture a Bassa Voce di 
cui sopra e le iniziative ideate 
in itinere, alcune delle attività 
sono state realizzate in colla-
borazione con associazioni 
e/o cooperativa, altre da letto-
ri/lettrici volontari/e.

ATTIVITÀ CON LE SCUOLE
A partire dal 10 gennaio 2018 
la biblioteca si è ritrovata priva 
del supporto del/della volon-
tario/a del Servizio Civile che, 
come da progetto, gestiva in 
autonomia le attività di presti-
to ai bambini della scuola pri-
maria di Fontaniva che, ogni 
14 giorni visitano la biblioteca. 
Grazie ad un accordo con la 

cooperativa, non è stato necessario 
interrompere questo servizio che 
sta assumendo, di anno in anno, 
sempre più un carattere storico. 
129 le classi che nel 2018 hanno vi-
sitato la biblioteca nelle 34 aperture 
straordinarie.

STAZIONAMENTI IN BIBLIOTE-
CA: UN TREND IN CRESCITA
Per quasi tutto il 2018 è stata re-
gistrata una presenza sempre più 
massiccia, di utenti che vengono in 
biblioteca per socializzare, in parti-
colar modo mamme con bambini, 
ma non solo; questo però va un 
po’ a scontrarsi con un altro trend 
in crescita: persone che vengono i 
biblioteca per leggere, studiare o 
lavorare e che di conseguenza ne-
cessitano di tranquillità e silenzio.

OBIETTIVI 2019
Garantire una continuità di af-
fluenza come per l’anno 2018. Re-
alizzare un secondo scarto librario 
per poter gestire al meglio gli spazi.
Costituire e rendere il più autono-
mi possibile un gruppo di volontari 
che possano rendersi disponibile 
per le letture secondo i filoni ad es: 
“Nati per leggere” e che possano 
attuare le proprie attività in biblio-
teca, coordinati dalla bibliotecaria.

Eccoci qui! Ospiti di questo acco-
gliente Comune che dal 12 novembre 
2018 offre la possibilità a 27 corsi-
sti provenienti da 14 paesi diversi di 
frequentare due corsi di italiano. Chi 
siamo? Siamo le classi del CPIA di 
Padova, il Centro Provinciale per l’I-
struzione degli Adulti che coordina 
ben 9 sedi dislocate nel territorio pa-
dovano. (Per maggiori info consultare 
il sito www.cpiapadova.it). I corsisti 
hanno età e professioni diverse e of-
frono una variegata panoramica cul-
turale provenendo da: Algeria, Bra-
sile, Gambia, Ghana, India, Kosovo, 
Marocco, Messico, Moldavia, Nigeria, 
Romania, Senegal, Togo e Venezuela. 
Vederli mettersi in gioco per appren-
dere la lingua italiana con la giusta 
dose di impegno e serietà è davvero 
una bella soddisfazione per noi inse-
gnanti! È una sfida affrontare nuovi 
modi di pensare e di esprimersi, vin-
cendo i timori e i pregiudizi, propri e 
altrui. E devo dire che al momento la 
condivisione e il clima di collabora-
zione che si è creato all’interno delle 
due classi è motivo di gioia e di rifles-
sione. Prima di lasciarvi alla lettura 
dei loro commenti, vogliamo ringra-
ziare di cuore l’Amministrazione Co-
munale per aver concesso gli spazi al 
CPIA presso il Centro Nicolini. Buona 
lettura!

A cura di Lidia Pace

Per me è importante frequentare questo 
corso di italiano perché devo parlare bene 
la lingua del paese dove abito. N.B.
Questo corso di italiano è importante per 
me perché così io posso parlare bene la lin-
gua italiana, leggere il giornale, saper scri-
vere le lettere, parlare con i miei amici, fare 
la spesa al supermercato... M.T.
Mi aspetto di imparare bene l’italiano per-
ché ho bisogno di comunicare con gli altri e 
trovare un lavoro. T.D.
Frequentare questo corso è importante tan-
to per il mio lavoro quanto per la mia vita 
privata. Mi aspetto di imparare molto bene 
l’italiano così la mia preparazione profes-
sionale migliora e il mio curriculum si ar-
ricchisce di una nuova certificazione. R.R.
Da questo corso mi aspetto di essere in gra-
do di parlare ovunque io vado senza paura 
di sbagliare. V.M.
Ho bisogno di imparare a parlare corretta-
mente italiano perché voglio aiutare le mie 
ragazze a fare i compiti. N.B.
Io mi aspetto che questo corso mi aiuti ad 
avere un futuro migliore in italia. D.N.
Per me è importante frequentare questo 
corso perché la prima cosa che devo sapere 
di un paese è la sua lingua e la lingua dell’I-
talia è l’italiano! M.A.
Faccio il corso di italiano perché mi sono 
sposata in Italia e adesso abito qui con la 
mia famiglia e devo integrarmi con la so-
cietà. A.L.

Contatti: CPIA di Padova (Centro Pro-
vinciale per l’Istruzione degli Adulti)

L’amministrazione comunale ha pro-
mosso anche quest’anno la Mostra 
Mercato del libro nella palestra della 
scuola media, dal 6 al 10 dicembre. In 
seguito ad avviso di manifestazione di 
interesse l’allestimento è stato affidato 
alla ditta libreria Vettori di Cittadella. 
Positivo il bilancio della 23 edizione, 
apertasi nella palestra della scuola me-
dia, che ha messo a disposizione dei 
lettori fontanivesi e non migliaia di li-
bri classici e di attualità, con un settore 
non trascurabile di offerte per ragazzi e 
bambini e di manualistica d’hobby. L’a-
pertura della manifestazione ha visto la 
presenza della scrittrice veneta Roberta 
SORGATO con il suo romanzo pluripre-
miato ANIMA E DINTORNI. È seguita 
una serata di genere teatrale al PALLA-
DIO con la scioccante commedia “noir” 
OTTO DONNE della compagnia Spiriti 
Allegri. Infine un momento di memoria 
storica è stato proposto domenica 10, ul-
timo giorno di apertura della 23° Mostra 
Mercato con il suggestivo (ricco di foto 
inedite sulla campagna di Russia) libro 
Lettere dal fronte russo dell’Alpino At-
tilio Sgarbossa (fontanivese) di Mario 
Santinello, con ampia partecipazione di 
appassionati, alpini, esponenti di asso-
ciazioni dell’alta padovana. Durante la 
mostra si è anche allestita una rassegna 
di pittura del concittadino pittore-ar-
tigiano Silvio Favaro, mentre i genitori 
della Scuola dell’Infanzia Monumento 
ai Caduti hanno proposto le loro origi-
nali e simpatiche strenne di Natale.

23ª MOSTRA DEL LIBRO

Corsi di Italiano per stranieri a Fontaniva

Bilancio 2018 della Biblioteca Comunale
Descrizione ANNO 2018 ANNO 

2017 NOTE

Prestiti
effettuati 9286 8939 +300 RISPET-

TO AL 2017
Riviste

prestate 709 657 +50 RISPETTO 
2017

Utenti

1195 utenti,
98 nuovi 

iscritti
817 quelli 

attivi (ovvero 
che hanno 
effettuato 

almeno un 
prestito nel 

2018)

1092 
utenti,

150 nuovi 
iscritti

810 quelli 
attivi 

(ovvero 
che hanno 
effettuato 
almeno 

un prestito 
nel 2017)

La flessione 
negli iscritti è 

giustificata dal 
fatto che l’anno 
scorso c’è stato 
l’accorpamento 

con la scuola 
primaria di 

Fontanivetta

Persone hanno 
studiato o fruito 

dell'emeroteca in 
biblioteca

1475 1237
Quasi il 20% 

rispetto al 
2017

Servizio internet 
P3@

44 nuovi 
iscritti

446 accessi 
alla rete 
gratuita 

42 nuovi 
iscritti

491 accessi 
alla rete 
gratuita 

Libri giunti o 
inviati tramite 

prestito interbi-
bliotecario

2449 2406 - 73 libri

Telefonate
ricevute 426 390

Informazioni 
richieste 210 195
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Fontanivesi generosi col Banco Farmaceutico
Per il 4° anno consecutivo la nostra 
farmacia comunale Beato Bertrando 
ha partecipato all’iniziativa nazionale 
del Banco farmaceutico onlus, che 
come obiettivo ha la raccolta di far-
maci da banco tramite una donazio-
ne libera dei “clienti” delle farmacie 
italiane. L’adesione costa una quota 
annua di partecipazione alla farmacia 
e ciò testimonia l’etica solidaristica 
dell’ente che aderisce, in questo caso 
la nostra farmacia comunale Beato 
Bertrando. Quest’anno i farmaci ac-
quistati dai cittadini e donati al “ban-
co” sono stati destinati all’associazio-
ne padovana Giovanni XXIII. Si pos-
sono scegliere i farmaci richiesti dalle 
varie associazioni indicati nell’elenco 
consegnato dal Banco farmaceutico 
alla farmacia aderente. Su ogni far-
maco acquistato, solo da banco, e 
consegnato al volontario, il consiglie-

re comunale Ernesto Spessato, inca-
ricato dal Banco Farmaceutico, viene 
apposto un bollino di contrassegno. Il 
10 febbraio u.s. nella farmacia comu-
nale i fontanivesi hanno acquistato e 
donato 92 farmaci, circa il 25% in più. 
Complimenti alla direttrice Elena Al-
biero e ai suoi collaboratori.



IL BUONO CHE
MIGLIORA LA VITA!

www.alisupermercati.it

Il Gruppo Comunale Volontari 
di Protezione Civile ha effettuato 
nell’anno 2018 i seguenti interventi:
08 - 09/08/2018 RICERCA PERSO-
NA SCOMPARSA A CITTADELLA,
17- 18/09/2018 RICERCA PERSONA 
SCOMPARSA A FONTANIVA,
14/10/2018 EMERGENZA BOMBA 
CON RELATIVO BRILLAMENTO A 
CARMIGNANO DI BRENTA
29-30/10/2018 CONTROLLO TER-
RITORIO PER FORTI PIOGGE; NEL 
POMERIGGIO DEL GIORNO 29 
APERTURA DEL C.O.C. IN COMU-
NE PER CONTROLLARE COSTAN-
TEMENTE IL LIVELLO DEL FIUME 
BRENTA; APPRONTAMENTO DI 
UN DORMITORIO PER ACCOGLIE-

RE I CITTADINI CHE AVREBBERO 
DOVUTO EVAQUARE LE LORO 
CASE IN CASO DI ESONDAZIONE 
DEL FIUME.
3-4-5/11/2018 VOLONTARI A SAN 
STEFANO DI CADORE PER EMER-
GENZA ALBERI E FRANE.

Tutti gli interventi sono stati eseguiti 
con perizia da parte dei Volontari, il 
tutto frutto delle continue esercita-
zioni.
L’anno scorso si è iscritto un nuovo 
Volontario che dopo i corsi base e 
corso sicurezza è operativo ovvia-
mente, come tutti, frequenterà cor-
si di specializzazione che verranno 
programmati dalla Provincia.

Storia di passione valori e aggre-
gazione a Fontaniva.
Alla fine degli anni ’60 a Fontaniva 
alcuni appassionati della bicicletta 
iniziarono a scoprire il nostro terri-
torio, considerato da tutti il paradi-
so del ciclista. A questi appassionati 
venne l’idea di formare un gruppo 
ciclistico regolarmente iscritto alla 
F.C.I. e fu così che nell’anno 1969 
(50 ANNI FA) nacque il Gruppo 
Sportivo Ciclistico Fontaniva deno-
minato G.S.C. FONTANIVA prima 
squadra amatoriale dell’Alta Pado-
vana con iscritti provenienti da vari 
paesi. Il primo presidente fu Romeo 
Zorzo; non dimenticherò mai la sua 
gioia per aver scalato i 1.200 metri 
di Monte Corno, ci invitò tutti nella 
sua cantina a festeggiare a sopressa 
e vino a volontà.
Alla presidenza del gruppo negli 
anni a venire si sono succeduti, Al-
berto De Poli, Romeo Figaro, Flavio 
Spiga, Giovanni Rebellato e l’attua-
le Stefano Bonamin. Nel 1981 una 
ventina di noi fece una esperien-
za ciclistica fino a Roccella Jonica 
(Reggio Calabria) percorrendo dai 
due ai trecento km al giorno, man-
giando al sacco e dormendo in po-
sti di fortuna con esperienze inde-
lebili.
Nel corso degli anni alcuni compo-
nenti del nostro gruppo hanno par-
tecipato a spedizioni internazionali 
in bicicletta quali: Fontaniva - Pafla-
gonia (Turchia) alla ricerca delle 
origini venete; Bassano del Grappa 
- Mosca; Venezia - Gerusalemme; 
Egitto, Madagascar; Bassano del 
Grappa - Dakar (Senegal); Fontani-
va - Rusca Montana (Romania), pa-
ese natio di Peter Pan soldato eletto 

simbolo dei caduti dell’impero Au-
stro-Ungarico e sepolto nel Sacra-
rio del Grappa; Fontaniva - Roma 
ricevuti dal Presidente dell’AIL Na-
zionale Prof. Franco Mandelli e con 
la benedizione successiva di Papa 
Benedetto XVI; Fontaniva - Herceg 
Novi (Montenegro) paese natale del 
Santo Leopoldo Mandic, ecc. ecc.
G.S.C. FONTANIVA scende in stra-
da ogni anno in tutti i giorni festivi 
nel periodo che va dai primi di mar-
zo a circa metà novembre.
Nel 2016 il G.S.C. FONTANIVA 
stringe un patto di gemellaggio 
con la società il Pedale Veneziano, 
antica società ciclistica fondata nel 
lontano 1913 dal nonno dell’attuale 
presidente.
Fino ad arrivare ai giorni nostri... 
il G.S.C. FONTANIVA continua ad 
essere realtà viva e attiva nel ter-
ritorio continuando a perseguire 
obiettivi sempre nuovi e di aggre-
gazione, vero dna di questa società. 
Nel corso dell'anno a venire saremo 
impegnati in un nuovo progetto che 
porterà Fontaniva a pedalare lonta-
no, per le strade d'Italia sperando di 
fare cosa gradita a tutti i nostri con-
cittadini.
La squadra quest'anno è cresciu-
ta ulteriormente con l'innesto di 
giovani pieni di buona volontà ed 
entusiasmo e con l’unico desiderio 
di fare SPORT SANO, attualmente 
i soci iscritti sono circa una ses-
santina e il nostro augurio è che il 
G.S.C. FONTANIVA continui la sua 
corsa in strada e in tutti i valori 
che rappresenta.
Firmato da uno dei fondatori 
(non arrivo primo… ma neanche 
ultimo!).

I PRIMI 50 anni di G.S.C.FONTANIVA

Gruppo Comunale Volontari
di Protezione Civile

Un bell’esempio di 
solidarietà

Da una vicenda triste, la scomparsa 
prematura della nostra concittadina 
TERESA DAL BELLO, moglie e madre 
rimpianta da tutti, è nato un gesto di 
generosità e di speranza per il futuro. 
Sono tanti i modi di onorare e ricor-
dare i nostri cari che ci hanno lascia-
to, talvolta prematuramente, come è 
successo a Teresa Dal Bello, moglie 
e madre fontanivese, nota e apprez-
zata da molti amici e semplici cono-
scenti. La famiglia, assecondando 
un desiderio espresso da lei stessa, 
ha pensato di onorarne la memoria 
convogliando le offerte in occasio-
ne delle esequie molto partecipate e 
commosse, verso un intervento ge-
stito in Congo da padre Franco Bor-
dignon, missionario Saveriano assai 
noto nelle nostre parrocchie padova-
ne e vicentine. Padre Bordignon ope-
ra da decenni in Congo, dove ancor 
oggi 50 milioni di persone non han-
no ancora accesso all’acqua potabile. 
Padre Franco Bordignon sta gesten-
do un programma nato da una ONG 
dell’ONU oltre 30 anni fa per portare 
acqua tramite condutture e pozzi di 
raccolta nelle terre alte del kiwu (al-
titudine circa 1450) del Congo, cir-
condate da montagne. Con questi 
interventi si recupera acqua preziosa 
che altrimenti andrebbe dispersa e 
si soddisfano le esigenze elementari 
di rifornimento idrico di migliaia di 
villaggi e abitanti dell’area. Le offerte 
date per ricordare Teresa Dal Bello 
sono state, come si vede dalle foto, 
puntualmente assegnate e ben spese 
al meglio, in memoria perenne della 
nostra cara concittadina Teresa.

Lo scorso martedì 27 novembre 
il Centro Padre Odone Nicolini di 
Fontaniva ha ospitato una serata 
dedicata al benessere, in occasione 
della Settimana dell’Informazione 
Psicologica. Un team di psicologi 
ha presentato l’associazione Psico 
Pronto Soccorso, che deve il suo 
nome ad un progetto innovativo in 
partenza nei prossimi mesi. 
L’associazione, in collaborazione 
con l’Amministrazione Comunale 
di Fontaniva, aprirà un servizio ri-
volto a tutti i cittadini che si trovano 
in un momento di stress emotivo 
o disagio psicologico. L’obiettivo è 
fornire un ascolto professionale e 
una risposta ai bisogni psicologici 
in tempi brevi, mirando a informare 
ed orientare le persone rispetto agli 
altri servizi presenti sul territorio. 
Gli psicologi dell’associazione met-
teranno a disposizione anche un 
numero telefonico gratuito.
Lo Psico Pronto Soccorso partirà a 
febbraio 2019 nel Centro Nicolini. 
Per ulteriori informazioni, contat-
tare l’associazione all’indirizzo mail 
info@psicoprontosoccorso.it o al 
numero 3711870495.

PSICO
Pronto Soccorso
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DEL BEATO BERTRANDO DI FONTANIVA
15° EXPO’ FIERISTICA 

Comune
di Fontaniva

Regione
Veneto
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Il Comune di Fontaniva, l’Assessorato alla Fiera, APS Fontaniva Eventi organizzano:

Unione
dei Comuni

Communicating
Service

Dal 01 al 03 e dal 07 al 10 MARZO 2019
Presso Area fiera dietro il municipio – ampi parcheggi

VENERDÌ 1 MARZO
ore 18:30

DOMENICA 3 MARZO
ore 15:00 per bambini

ore 21:00 per adulti

FESTA IN

MASCHERA
con intrattenimento e laboratori creativi.

Divertimento garantito!

Si ricorda che entro il 31 maggio 2019 tutti 
gli utenti domestici possessori e utilizzatori 
di pozzi di approvvigionamento autonomo 
di acqua (a scopo potabile, per annaffiamen-
to giardini/orti, per abbeveraggio bestiame, a 
scopo ornamentale, geotermico, ecc.) hanno 
l’obbligo di trasmettere annualmente al 
CONSIGLIO DI BACINO BRENTA (ex A.T.O. 
Brenta) la denuncia prevista dall’art. 165 del 
Decreto Legislativo n.152/2006 (e successive 
modifiche ed integrazioni).
La denuncia dovrà essere fatta pervenire al 
Consiglio di Bacino Brenta esclusivamente 
on-line accedendo al sito:
www.consigliobacinobrenta.it
L’adempimento è onere del Cittadino che 
deve provvedere autonomamente. Il Comune 
non potrà raccogliere nè compilare la denun-
cia stessa.

IL SINDACO
Premesso che nel Comune di Fontaniva vige 
il secondo Piano degli Interventi, già modifi-
cato con alcune varianti specifiche, strumento 
operativo urbanistico aggiornato così come 
imposto dalla nuova Legge Regionale n. 11/04;
Considerato che la Legge Regionale 16 mar-
zo 2015, n.4 prescrive all’art . 7 che entro il 31 
gennaio di ogni anno i comuni pubblichino 
all’albo pretorio, un avviso con il quale invi-
tano gli aventi titolo, che abbiano interesse, 
a presentare richiesta di riclassificazione di 
aree edificabili, affinché siano private della 
potenzialità edificatoria loro riconosciuta dal-
lo strumento urbanistico vigente e siano rese 
inedificabili;
Ritenuto, al fine di aggiornare la pianifica-
zione urbanistica del territorio comunale di 
concerto con la cittadinanza, di raccogliere le 
manifestazioni di interesse da parte di privati 
cittadini, operatori economici, associazioni 
ed altri soggetti proponenti in merito alle pre-
visioni del Piano degli Interventi,

AVVISA
la cittadinanza che é possibile, preliminar-
mente alla redazione della specifica variante 
al 2° Piano degli Interventi, presentare ri-

chiesta di riclassificazione di aree edificabili, 
affinché siano private della potenzialità edifi-
catoria loro riconosciuta dalla strumento ur-
banistico vigente e siano rese inedificabili ai 
sensi del capo 7 delle N.T.O. del 2° Piano degli 
interventi adottato, in recepimento dell’art. 7 
della L.R 04/15.

Le proposte dovranno pervenire al Comune 
di Fontaniva entro le ore 12.00 di lunedì 01 
aprile 2019 a mezzo PEC (fontaniva.pd@cert.
ip-veneto.net) o all’Ufficio Protocollo, durante 
l’orario di apertura (da lunedì a venerdì 10,00-
12,30 e martedì 17,00-19,00), utilizzando la 
modulistica scaricabile dal sito internet del 
Comune di Fontaniva (home page - colonna 
di sinistra - Amministrazione Comunale - Mo-
dulistica - Ufficio Tecnico Edilizia Urbanisti-
ca) oppure disponibile presso l’Ufficio Tecni-
co Comunale.

L’Ufficio Tecnico Comunale è disponibile per 
qualsiasi informazione e/o chiarimento per la 
corretta ed adeguata formulazione delle pro-
poste, durante l’orario di ricevimento.

Il Sindaco - Dott. Lorenzo Piotto

OGGETTO: VARIANTE AL SECONDO PIANO DEGLI 
INTERVENTI (P.I.). LEGGE REGIONALE 4/2015, ART. 7

Denuncia di approvvigiona-
mento idrico autonomo

relativa ai consumi 2018

Viale dell'Industria, 39 - 35014 FONTANIVA (PD)
Tel. 049 5940922 - info@grossellesrl.it - amministrazione@grossellesrl.it

1967 - 2017
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